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В гостях у «ЧЕМПИОНА» - прославленный 
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На этой неделе футболисты «ВОЛГИ» 
начнут подготовку к весенней части 
сезона, которую ульяновская команда 
проведет в «Серебряной группе» 
дивизиона «А» Второй лиги.

Александр АГАПОВ

Как рассказали в пресс-службе клуба, пер-
вый учебно-тренировочный сбор подопечных 
Андраника Бабаяна пройдет с 14 по 28 ян-
варя в Сочи, куда футболисты будут доби-
раться в индивидуальном порядке. Местом 
проведения выбран спортивный комплекс 
«Юность». Основной упор планируется сде-
лать на общефизическую подготовку игро-

ков. Также программа сбора предусматри-
вает проведение двух контрольных матчей -  
21 и 27 января. Соперники по ним опреде-
лятся в течение ближайших дней.

Второй (он же основной) предсезонный 
сбор волжан, скорее всего, пройдет в Турции. 
Он запланирован на начало февраля и будет 
рассчитан на три недели. За это время коман-
да рассчитывает провести от шести до вось-
ми игровых спаррингов.

Напомним: осенью 2023-го «Волгу» поки-
нули четверо футболистов - защитники Чин-
гиз Магомадов и Никита Шарков, полузащит-
ник Азнаур Герюгов и нападающий Ислам 
Альсултанов, который вернулся в располо-
жение грозненского «Ахмата» после обо-
юдного согласия досрочно прервать аренд-

ное соглашение с ульяновским клубом.
Восполнять кадровые потери желто-черным 

предстоит в сжатые сроки, поскольку зимнее 
трансферное окно в России будет открытым 
меньше месяца - с 25 января по 22 февраля. 
Первые потенциальные новички ульяновской 
команды приедут уже в Сочи. Также на Чер-
номорское побережье вместе с основным со-
ставом «Волги» отправятся несколько моло-
дых игроков из дубля, включая 19-летнего на-
падающего Амирчона Рахматова.

По предварительной информации, весен-
ний чемпионат в «Серебре» стартует уже 
2 марта. Проект календаря в стадии форми-
рования, так как еще не все команды прош-
ли процедуру лицензирования. Соперника-
ми «Волги» в этом турнире будут «Динамо-

Брянск», омский «Иртыш», костромской 
«Спартак», курский «Авангард», ивановский 
«Текстильщик», пятигорский 

«Футбол. Межсезонье

«Автоспорт

Максим СКВОРЦОВ

Требования к участникам минимальные: ис-
правный автомобиль, защитный шлем и наличие 
огнетушителя. Впрочем, прибегать к помощи по-
следнего не пришлось, хотя в 30-градусный мо-
роз на дистанции было не просто жарко.

- Всего за несколько минут прохождения двух-
километровой дистанции гонщики настолько себя 
изматывали, что из них буквально пар выходил, 
- говорит один из организаторов соревнований 
Александр ОХОТНИКОВ.

Между тем при подготовке к соревнованиям 
организаторам пришлось немало потрудиться, 
чтобы подготовить дистанцию. Все дело в том, 
что дождливая погода в конце декабря сыграла 
плохую службу: земля стала мягкой и оставалась 
таковой даже под снегом. Тем самым, укатывая 
трассу, трактор счищал не только снег, но и почву. 
Благо на помощь пришли нагрянувшие морозы, 
и земля буквально за день превратилась чуть ли 
не в бетонное основание.

Дистанция больше походила на каток. Правда, 
вскоре ледяная гладь покрылась шугой - поста-
рались пролетавшие автомобили, своими шипа-
ми выгрызавшие ледяную крошку.

В синхронных гонках на дистанцию выходят 
по две машины, одна из которых стартует по ма-
лому кругу, другая - по большому. Затем наоборот. 
Из четырех зачетных попыток время трех лучших 
суммируется. По этому результату и определя-
лись итоговые места.

Попытать свою удачу и проверить свое мастер-
ство собрались 26 автолюбителей. Могло быть и 
больше, но изъявившие желание принять участие 
в соревнованиях гонщики из Пензы и Саранска все 
же не приехали. На дистанции можно было увидеть 
настоящую ретроспективу советского автопрома: 
это и «копейка», и «Волга» (ГАЗ-24), и даже уазик-
«буханка».

- Изюминка этих соревнований в том, что они 
открыты для всех, для простых любителей, и каж-
дый может проверить свое водительское мастер-
ство, - поясняет Охотников. - А для профессиона-
лов мы проводим ралли-рейды. Так что пригла-
шаем всех желающих на будущие старты.

В категории «Задний привод. Стандарт» луч-
ший результат показал ульяновец Александр Дья-
ков (ВАЗ-2104). Второе место занял ульяновец 
Михаил Костяев (ВАЗ-2104), третье - еще один 
ульяновец, Павел Овчинников (ВАЗ-2101). В ка-
тегории «Передний привод. Стандарт» чемпи-
оном стал гонщик из Кузоватова Сергей Добро-
любский (ВАЗ-2112). «Серебро» и «бронзу» заво-
евали ульяновцы Александр Елисеев и Максим 
Васильев (оба - ВАЗ-21130). В категории «Пол-
ный привод. Спорт» чемпионом стал ульяновец 
Александр Герасимов (Mitsubishi Lancer Evo X). 
В категории «Монопривод. Спорт» заявились 
только два ульяновца. Первым стал Владимир 
Поршнев (ВАЗ-2108), вторым - Владислав Витя-
ев (ВАЗ-11183).

В рамках главы города запланировано пять  
этапов. Следующий этап пройдет 26 - 28 января.

От «копейки» 
до «буханки»
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Волжане едут в Сочи, чтобы «пахать», а не отдыхать

26 гонщиков из Ульяновска, Кузоватова,  
Чебоксар, Казани и Йошкар-Олы приняли  
участие в I этапе Кубка главы города  
Ульяновска по синхронным гонкам. Гоночные 
баталии развернулись в дальнем Засвияжье.  
На трассу мог выйти любой желающий!

ДС «Волга-Спорт-Арена». 18.30.

11 января (четверг)

Хоккей с мячом
 суперлига

ДинАМо
(Москва)

ВоЛГА 
(Ульяновск)
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«Водник» подтвердил свой класс
«Хоккей с МячоМ. чемпионат россии. суперлига

«суперкубок россии

Кемеровский «Кузбасс» впервые 
в истории завоевал Суперкубок 
России. В Архангельске 
подопечные Ильяса Хандаева 
переиграли хабаровский  
«СКА-Нефтяник».

СКА-нЕФТЯниК - КУЗБАСС - 
0:3 (0:2)

5 января. Архангельск. Стади-
он «Труд». 3 150 зрителей. Минус 
21 градус.

Судья - Аникин (Казань).
Голы: Янссон (Р. Дарков-

ский), 37; Иванов, 43; Азаров (Тре-

маскин), 54. незабитый пеналь-
ти: Девятых (С-Н), 59 - вратарь. 
Штраф: 10-20.

Сильный мороз, по сути, лишил 
обе команды их сильных сторон - 
играть в красивый атакующий хок-
кей. На первый план вышли бой-
цовские качества хоккеистов, и в 
этом компоненте в конкретный день 
сильнее оказались кемеровские 
хоккеисты. Признал это и настав-
ник «СКА-Нефтяника» Александр 
Савченко: «В такой мороз, как гово-
рится, на льду всегда меньше хок-
кея и больше борьбы, и в ней мы 
сегодня уступили. Много микромат-

чей, в которых была борьба на гра-
ни фола, мы, к сожалению, прои-
грали, хотя не должны были этого 
делать».

Главный тренер «Кузбасса» 
Ильяс Хандаев отметил, что зало-
гом успеха его подопечных стала, 
в том числе, сплоченная игра в обо-
роне всей без исключения команды: 
«Это было частью тренерской уста-
новки. Перед матчем мы говорили, 
что от центрального нападающего 
и инсайдов будет очень многое за-
висеть, и, по сути, все получилось - 
мы лишили «СКА-Нефтяник» его ко-
зырей. Плюс огромное желание на-

ших ребят выиграть трофей».
Одним из очевидцев триумфа 

«Кузбасса» стал ульяновец, член 
исполкома ФХМР Павел Батров.

- Главное, что мне запомнилось 
после визита в Архангельск, то, что 
этот город буквально живет хоккеем 
с мячом, сразу видно, что «Водник» 
здесь действительно народная  
команда, - поделился с «ЧЕМПИ-
ОНОМ» Павел БАТРОВ. - В жиз-
ни «Водника» принимают активное 
участие многие бизнес-структуры, 
команде оказывается всесторон-
няя поддержка. Что касается самого 
матча, на мой взгляд, мороз сказал-

ся на игре обеих команд. Все-таки 
и «Кузбасс», и «СКА-Нефтяник» об-
ладают шикарными крытыми арена-
ми и привыкли играть куда в более 
комфортных условиях. Из самой 
игры мне больше всего запомнил-
ся гол Никиты Иванова. Не иначе 
как шедевром я его назвать не могу. 
А вот финны «СКА-Нефтяника» - 
братья Мяаття - словно потерялись 
на архангельском льду. Возможно, 
опять же сказался сильный мороз. 
А то, что он был сильным, я мог лич-
но убедиться по замерзшим льдин-
кам на бороде капитана хабаров-
ской команды Алана Джусоева.

Шедевр от Иванова и потерявшиеся финны

Ульяновская «ВОЛГА» потерпела 
очередное поражение. На этот раз 
в Архангельске от одного из фаворитов 
чемпионата - «Водника».

ВоДниК - ВоЛГА - 7:1 (4:0)
8 января. Архангельск. Стадион «Труд». 

2 500 зрителей. Минус 7 градусов.
Судья - Аникин (Казань).
Водник: Заостровцев (Крыльцов, 81), 

Кузьмин, Калинин, Легошин, Сергеев, 
Громницкий, Анциферов, Пожилов, Дерга-
ев, Козлов, Ананьин. на замену выходи-
ли: Дубовик, Ширшов, Кутузов, Долгих, Ор-
лов, Корякин.

ВоЛГА: Силантьев (Атаманюк, 29-35), 
Васюкович, Симиргин, Бобров, Сырачев, 
Плюха, Лихачев, Галяутдинов, Королев, 
Тарнаруцкий, Волгужев. на замену вы-
ходили: Тумаев, Шельпяков, Мартынов, 
Краснов, Терехов.

Голы: Дергаев, 15; Кутузов, 17; Дубовик, 
20; Дубовик (Дергаев), 42; Сергеев (Коз-
лов), 51; Дергаев (Калинин), 78; Долгих 
(Дергаев), 85 (7:0); Волгужев (Плюха), 87 
(7:1). незабитый пенальти: Волгужев, 56 
- вратарь. Штраф: 20-50.

Максим СКВОРЦОВ

Начали за здравие
Если вынести за скобки прошлогоднюю 

победу в Архангельске (4:3), то картина го-
стевых матчей «Волги» против «Водника» 

предстает не самая радужная: 3:8, 3:10, 
1:5. Именно так наша команда проигрыва-
ла в последние годы в столице Поморья.

В Архангельск наша команда вылетела 
рождественским утром. Без Андрея Гло-
това: полузащитника нашей команды под-
косила высокая температура. Недосчита-
лись боевой единицы и хозяева - приболел 
нападающий Илья Насекин.

В первые 15 минут встречи «Волга» 
играла уверенно и даже создала два голе-
вых момента у ворот хозяев, но Сергей Ли-
хачев не реализовал выход один на один 
с голкипером «Водника» Михаилом Зао-
стровцевым, а Олег Тарнаруцкий после 
розыгрыша углового угодил в перекладину. 
Расплата последовала незамедлительно, 
и вскоре «Водник» с завидной легкостью 
провел три результативные атаки. Тренер-
ский штаб волжан взял тайм-аут. Эмоцио-
нальный спич Равиля Сиразетдинова по-
пал в объектив телекамеры, но самое глав-
ное - его услышали хоккеисты «Волги». 
До перерыва они лишь однажды пропусти-
ли мяч в свои ворота. В промежутке между 

третьим и четвертым пропущенными мяча-
ми микротравму получил Иван Силантьев, 
но нашему вратарю хватило и пяти минут, 
чтобы оправиться от повреждения и вер-
нуться на лед.

Волгужев приблизился 
к Курову

Во втором тайме уже при счете 5:0 «Вол-
га» усилиями Семена Плюхи заработа-
ла пенальти, но удар Евгения Волгужева с  
12-метровой штрафной отметки парировал 
Заостровцев. И все же свою голевую засу-
ху, которая длилась с 1 декабря, Волгужев 
прервал. Незадолго до финального свистка 
нападающий «Волги» в очной дуэли не оста-
вил шансов стражу ворот архангельской 
команды Владиславу Крыльцову. Теперь 
на счету Волгужева 180 мячей за «Волгу» 
в чемпионатах страны. Он на восемь мячей 
отстает от идущего на третьем месте в спи-
ске бомбардиров ульяновской команды Вла-
димира Курова.

8 января 2024 года. Архангельск. «Водник» - «Волга». Полузащитник ульяновской команды Олег Тарнаруцкий (№ 16) убегает от защитника 
архангелогородцев Александра Легошина.
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статистика

15-й тур (8 января)

САЯнЫ - СКА-нЕФТЯниК - 0:6 (0:1)
970 зрителей. Минус 8 градусов. Голы: Девятых, 8; 

М. Рязанов, 53 - с пен.; Ту. Мяаття, 73; Кузнецов, 74; 
Джусоев, 85; Шкинев, 90. незабитые пенальти: Те-
рехин (С), 24 - мимо; Д. Соловьев (С), 82 - вратарь. 
Штраф: 55-30.

СиБСЕЛЬМАШ - БАЙКАЛ - 4:2 (2:1)
1 000 зрителей. Минус 1 градус. Снег. Голы: Ган, 30 

- с угл.; Рязанцев, 36 - с пен., 74; К. Кузьмин, 67 - Ле-
галин, 24; Корешков, 56. незабитый пенальти: Фи-
липпов (Б), 90 - вратарь. Штраф: 40-50.

СТАРТ - ДинАМо - 4:8 (3:3)
300 зрителей. Минус 18 градусов. Голы: Хромен-

ков, 2 - со штр., 15 - с угл.; Цыганенко, 23; Вдовен-
ко, 51 - Ахманаев, 7, 71, 82 - с угл.;  Бефус, 31; Мир-
газов, 40, 57, 86; М. Рибка, 75. незабитый пеналь-
ти: Миргазов (Д), 74 - перекладина. Штраф: 30-40. 
Помощником главного арбитра работал ульяновец 
Артем УЛАНОВ.

АК БАРС-ДинАМо - ЕниСЕЙ - 4:2 (1:0)
120 зрителей. Минус 20 градусов. Голы: Констан-

тинов, 20 - с угл.; Корев, 52, 85 - с угл.; И. Соловьев, 67 
- Ахметзянов, 49; Ломанов, 70. Штраф: 20-10.

МУРМАн - КУЗБАСС - 3:7 (2:2)
300 зрителей. Минус 8 градусов. Снег. Голы: Федо-

ров, 8 - с угл.; Антонов, 43 - с угл.; А. Шеховцов, 79 -  
А. Егорычев, 29, 55; Тремаскин, 34; Суворов, 49; Ма-
каров, 50; Тарасов, 59 - с пен.; Шульга, 65. незаби-
тый пенальти: Макаров (К), 33 - вратарь. Штраф: 
40-20. Помощниками главного арбитра работа-
ли ульяновцы Алексей ХЛЕБНИКОВ, Александр 
ИЛЬИН.

Положение на 10 января
№ Команда и В н П М о
1. Кузбасс 14 14 0 0 118-42 42
2. Водник 14 13 0 1 105-43 39
3. Динамо М 14 11 0 3 138-59 33
4. СКА-нефтяник 13 9 1 3 90-36 28
5. Байкал 14 8 1 5 68-57 25
6. Енисей 14 7 2 5 77-58 23
7. Ак Барс-Динамо 14 7 0 7 60-82 21
8. Старт 14 4 2 8 48-69 14
9. Сибсельмаш 14 4 2 8 46-74 14
10. Мурман 14 3 2 9 49-87 11
11. Родина 13 3 1 9 41-92 10
12. ВоЛГА 13 3 0 10 41-88 9
13. Саяны 14 2 1 11 39-102 7
14. СКА-Ур. Трубник 13 2 0 11 41-72 6

Бомбардиры
1. Алмаз МИРГАЗОВ ----------------Динамо М ------------------------- 44 (7)
2. Евгений ДЕРГАЕВ -----------------Водник ----------------------------35 (13)
3. Владимир КАЛАНЧИН -----------СКА-Нефтяник -----------------------25
4. Владислав ТАРАСОВ ------------Кузбасс ---------------------------- 22 (4)
5. Егор АХМАНАЕВ ------------------Динамо М ------------------------- 19 (3)
8. Евгений ВоЛГУЖЕВ ------------ВоЛГА ----------------------------- 14 (4)

16-й тур. 11 января (четверг): Сибсельмаш - СКА-
Нефтяник, Саяны - Байкал, ВоЛГА - Динамо (нача-
ло матча в 18.30), Родина - СКА-Ур. Трубник, Мур-
ман - Енисей, Водник - Старт, Ак Барс-Динамо - Куз-
басс. 17-й тур. 15 января (понедельник): СКА-Ур. 
Трубник - Водник, Кузбасс - Байкал, Енисей - СКА-
Нефтяник, ВоЛГА - Саяны (начало матча в 18.30), 
Старт - Сибсельмаш, Мурман - Ак Барс-Динамо, Ди-
намо - Родина.

после игры
Равиль СиРАЗЕТДиноВ, и. о. главного тренера ХК «Волга»:
- Говорил ребятам и продолжаю говорить: нужно реализовывать выходы один на один 

и другие голевые моменты. Тем более в гостях. А когда не забиваешь, тяжело играть 
всем: начинаются ошибки, нарушения, удаления. К тому же команда у нас молодая.

иван МАКСиМоВ, главный тренер ХК «Водник»:
- Очень хорошо и качественно отработали в обороне. Креативно сыграли в нападении, 

создали много голевых моментов. Не все мы их забили, но даже при этом нам удалось 
закончить матч с достаточно комфортным преимуществом в счете.
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После семилетнего перерыва 45-летний 
воспитанник ульяновского хоккея 
возобновил профессиональную карьеру. 
На этот раз Сергей УЛАЗОВ посвятил себя 
воткинскому клубу «Знамя-Удмуртия», 
куда переехал вместе со своим сыном 
Андреем.

- Сергей, согласись, перерыв в карье-
ре получился весьма внушительным. на-
сколько тяжело далось решение вернуться 
в хоккей?

- Понимал, что будет непросто, придется изы- 
скивать внутренние резервы, по-другому ни-
как. Но главная причина возобновления моей 
карьеры - играть вместе с сыном. Для Андрея 
это первый в его карьере сезон в Высшей лиге. 
И, конечно, мне хочется быть рядом с ним, 
оказывать ему всестороннюю помощь и под-
держку. Поэтому в Воткинск мы поехали не за 
деньгами. Да и удивлять, наверное, мы нико-
го не собираемся. Пусть я и не играл до это-
го в «Знамя-Удмуртии», но хоккейный мир те-
сен и все друг друга хорошо знают. К тому же 
в Воткинске уже имеется, так скажем, своя 
диаспора из Ульяновской области. Евгений 
и Александр Казаевы (Александр играет за 
«Знамя-Удмуртию». - Прим. М. С.) обоснова-
лись здесь, живут вместе с семьями. Сейчас 
мы с Андреем и Игорем Уфандеевыми доба-
вились. Так что нам тут не скучно.

- Почему именно Воткинск? Были пред-
ложения из других клубов?

- Нет, других предложений не было. Позво-
нил главный тренер воткинской команды Дми-
трий Веселов. Сначала поговорил с ним, по-
том с Игорем Уфандеевым и через какое-то 
время дал «добро». В Воткинске созданы хо-
рошие условия, клуб снимает для нас кварти-
ру, так что в бытовом плане никаких проблем 
не испытываем.

- Твои первые действия после того, как 
решил возобновить карьеру? Стал усилен-
но тренироваться?

- Я бы так не сказал, ведь по большому сче-
ту я и не прекращал играть в хоккей: в чемпио-
нате области по хоккею с мячом, в областных 
соревнованиях по хоккею с шайбой. Так что 
форму я поддерживал. А вот лезвия на конь-
ках пришлось поменять. Правда, только после 
Нового года, когда впервые после переезда 
в Воткинск побывал дома.

- Чем лезвия не угодили?
- В последнее время я много играл в «ко-

робке», а там своя специфика катания. Поэто-
му когда вернулся на большой лед, понял, что 
что-то не так. Складывалось такое ощущение, 
что кататься разучился, пришлось чуть ли не 
заново вспоминать навыки катания. Ну а когда 
поставил более длинные лезвия, стало гораз-
до легче, снова стал забивать (улыбается).

- В 45 лет физически тяжело играть 
в Высшей лиге?

- Я бы так не сказал. Другое дело, что от-
носишься к себе уже по-другому. Где-то боль-
ше отдыхаешь, не носишься по льду, у нас в 
команде для этого достаточно молодых игро-
ков. И если дома в Ульяновске, когда играл, 
все равно отвлекаешься на домашние дела 
между играми, то здесь сосредоточен только 
на хоккее.

- В Воткинске хоккей с мячом пользуется 
популярностью?

- Не скажу, что матчи нашей команды соби-
рают много болельщиков, но чувствуется, что 
хоккей с мячом в Воткинске любят. С одной 
стороны, болельщиков немного, с другой - они 
настолько узнаваемы: в городе их легко разли-
чить по игровым свитерам воткинского клуба - 
что складывается такое впечатление, что они 
чуть ли не везде. Часто пересекаемся с ними 
в магазинах, общаемся.

- А на телевидении или в печатных СМи 
«Знамя-Удмуртия» - частый гость?

- Наверняка освещается, но лично я не буду 
лукавить, не встречал. Газет я местных не чи-
таю, региональное телевидение тоже практи-
чески не смотрю. По телевизору смотрю толь-
ко хоккей с шайбой.

- За кого болеешь в КХЛ?
- У меня нет любимого клуба, за который 

я бы болел. Мне больше импонирует работа 
отдельных тренеров - Игоря Ларионова в ни-
жегородском «Торпедо» и Алексея Жамнова 
в московском «Спартаке». С их приходом игра 
этих команд заметно преобразилась. Как ни 
крути, но за последние годы наш хоккей с шай-
бой стал несколько однообразным. Большин-
ство атак строится по принципу: вброс шайбы 
в чужую зону и навязывание борьбы соперни-
ку. «Торпедо» и «Спартак» стараются играть 
в комбинационный хоккей, пусть иногда это 
идет даже в ущерб результату.

- от хоккея канадского вернемся к рус-
скому. на твой взгляд, за эти семь лет уро-
вень Высшей лиги изменился?

- По мне, так раньше Высшая лига была 
посильнее. Особенно если смотришь на игру 
молодых хоккеистов. Порой диву даешься, 
насколько ребята не понимают азов хоккея 
с мячом. Есть правильный, когда играешь 
по определенной схеме, а есть другой. Не нуж-
но ничего каждый раз выдумывать на льду. Тот 
же Сергей Шабуров. Он что, каждую игру что-
то новое показывает? Нет. Он играет пра-
вильно. У нас же молодежь, такое ощуще-
ние, играет по-шальному. У каждого свое 
кино в голове. А когда так, ничего хороше-
го из этого не получится.

- Сейчас ты играешь вместе с сыном. 
Раньше, наверное, о таком мог только 
мечтать?

- Почему нет? Допускал такие мысли. 
У меня сейчас и младший сын - Дмитрий 
- играет на «Плетенке» в Первоуральске 
(2010 г.р.). Недавно забил мяч, он очень 
радовался этому. А потом и я забил. 
Значит, Улазовы стали помаленьку за-
бивать (улыбается). Так что силы пока 
есть. В «Знамя-Удмуртии» немало мо-
лодых хоккеистов, и мы с Игорьком 
(Уфандеевым. - Прим. М. С.) на одной 
волне - усы себе не приклеиваем 
(смеется). Без хоккея с мячом я свою 
жизнь не представляю, готов все за 
него отдать.

- В крайнем сезоне в Высшей 
лиге-2015-2016 ты в 38 матчах за-
бил 56 мячей. Сейчас какую бом-
бардирскую планку ставишь пе-
ред собой?

- Тот сезон я прекрасно помню. 
Вместе с «Черемшаном» мы пробились 
на финальный турнир, где завоевали брон-
зовые медали, а я стал лучшим бомбарди-
ром Высшей лиги. По этому случаю в Ди-
митровграде мне подарили книгу о хоккее 
с мячом «Рожденные Победой». В этом се-
зоне, конечно, я уже не смогу посоперни-
чать в бомбардирской гонке, поэтому и планки 
по забитым мячам перед собой не ставлю. За-
дача одна - прибавлять от игре к игре, прино-
сить пользу команде.

- В Воткинск ты поехал ради сына. о ка-
ких его успехах мечтаешь?

- Самое главное, чтобы мои дети стали 

Людьми с большой буквы. Ни депутатами, 
ни богачами, а Людьми. Если это получится, 
то я буду очень горд за них. А если они еще 
достигнут высоких результатов в спорте, то 
я вообще буду самым счастливым человеком 
на белом свете!

Беседовал Максим СКВОРЦОВ

«Хоккей с МячоМ. высшая лига. Из первых уст

Сергей Улазов: «Усы приклеивать не собираюсь»

Игорь Уфандеев: «Кроме Воткинска, 
никуда бы не поехал»
В отличие от Сергея УЛАЗОВА у Игоря 
УФАНДЕЕВА перерыв в профессиональной 
карьере длился четыре года. 45-летний 
хоккеист вернулся на лед снова в форме 
воткинского клуба.

- игорь, ты вернулся в большой спорт, 
и снова будешь играть за «Знамя-Удмуртию». 
Почему именно Воткинск? Там что, медом 
намазано?

- Нет, медом там не намазано (смеется). Но 
все, что там обещают, всегда выполняют. Я это 
знаю не понаслышке, потому что до этого на про-
тяжении пяти сезонов (2014-2019) уже играл за 
«Знамя-Удмуртию». Силы и желание играть есть, 
а когда эти две составляющие совпадают, поче-
му не сыграть? Если бы предложение последова-
ло из любого другого клуба Высшей лиги, то я бы 
вряд ли принял его.

- А как же собственное фермерское хозяй-
ство? Бросил его ради хоккея?

- Нет, хозяйство я не бросал. Оно у меня носит 
сезонный характер, и перед самым Новым годом 
я всю птицу распродаю. В этом году, например, 
у меня было 100 индюшек и порядка 500 брой-
леров. Поэтому в Воткинск я приехал в январе. 
Сейчас в воткинской команде играют в основном 
иногородние хоккеисты. Все, кто из местных рань-

ше играл за «Знамя-Удмуртию», сейчас работают 
в Ижевске на оборонном заводе.

- По чемпионату Ульяновской области ску-
чать не будешь?

- Когда скучать-то? Да к тому же скоро вернусь 
и в следующем сезоне снова буду играть в чем-
пионате области. Все-таки Высшая лига намного 
интереснее. Здесь много молодежи, заряжаемся 
от нее хорошим настроением.

- То есть в Воткинске ты всего на один 
сезон?

- Просто дальше загадывать пока не берусь. 
Сначала этот сезон нужно отыграть, выполнить 
задачу - пробиться в финальный этап, а там вид-
но будет. Если снова позовут, то, наверное, поеду. 
Сейчас я сменил обстановку, и мне это нравится.

- За игрой «Волги» следишь?
- В этом сезоне пока не видел ни одной игры 

нашей команды. Опять же, до Нового года был 
всецело поглощен своим хозяйством. А 8 янва-
ря решил посмотреть трансляцию матча из Ка-
зани между «Ак Барс-Динамо» и «Енисеем». Я в 
принципе не так часто смотрю хоккей. Это рань-
ше, когда был молодым, смотрел много матчей, 
чему-то учился. А сейчас чему мне учиться? Чи-
сто за результатами слежу, но не более того. Вот 
если были чемпионат мира или Кубок мира, вот 
это было бы интересно! Уровень хоккея упал. Это 

касается как Высшей, так и Суперлиги. Но, может 
быть, во мне говорит взгляд опытного хоккеиста. 
Сейчас с годами я-то понимаю, как нужно играть 
в той или иной ситуации. А когда был молодым, 
наверняка допускал такие же ошибки, как и ны-
нешняя молодежь. Мне 
в свое время наши ве-
тераны тоже говорили, 
что уровень хоккея па-
дает. Сейчас в Суперлиге 
есть ярко выраженные мо-
лодые команды - та же «Ро-
дина» или «Волга». Недостает 
им опытных игроков. В мое вре-
мя таких возрастных перекосов в клубах не 
было.

Беседовал Максим СКВОРЦОВ

6-7 января: Знамя-Удмуртия - Акжайык - 4:3, 7:5.
Положение на 10 января

№ Команда и В н П М о
1. Знамя-Удмуртия 12 5 2 5 45-53 17
2. никельщик 8 5 1 2 40-31 16
3. Маяк 10 5 1 4 36-34 16
4. ВоЛГА-ЧЕРЕМШАн 8 4 2 2 39-28 14
5. Акжайык 6 4 0 2 40-20 12
6. Локомотив 6 3 1 2 32-33 10
7. Ак Барс-Динамо-2 10 2 1 7 22-45 7
8. СКА-Ур. Трубник-2 8 1 2 5 25-35 5

Бомбардиры. 1. Артем Самойлов (Никельщик) - 21 (6), 2. Максим Пахомов (Акжайык) 
- 14 (1), 3. Константин Еловиков (Маяк) - 12 (2).

14-15 января (воскресенье-понедельник): СКА-Ур. Трубник-2 - ВоЛГА-ЧЕРЕМШАн, 
Никельщик - Ак Барс-Динамо-2, Локомотив - Маяк, Акжайык - Знамя-Удмуртия.
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Из досье «чеМпИоНА»
Дмитрий АЙЗЯТУЛОВ

Заслуженный мастер 
спорта.
Родился 29 октября 

1981 года в Ульяновске. 
Начал заниматься 

кикбоксингом 
с 12 лет в клубе 

«Альтаир». Первый 
тренер - Сергей 

Кучаев. Выступал 
в весовой категории 

до 51 кг. Трехкратный 
чемпион мира (2003, 2005, 
2009 в разделе фулл-контакт 
с лоу-киком), трехкратный 

чемпион Европы (2002, 2004 
- в разделе фулл-контакт, 
2008 в разделе фулл-контакт 
с лоу-киком). Бронзовый 
призер чемпионата Европы 

(2010 в разделе фулл-контакт 
с лоу-киком). Шестикратный 
чемпион России (2001-2004, 
2008-2009). Трехкратный 
победитель международного 
турнира «Чемпионат Российской 
профессиональной лиги КИТЭК» 
(2001, 2005, 2009). Завершил 
карьеру в 2010 году. Основатель 
и старший тренер спортивного 
клуба «Боец». Женат, 
воспитывает сына.

Очередным гостем нашей 
традиционной рубрики «Как живешь, 
чемпион» стал заслуженный мастер 
спорта, один из самых титулованных 
кикбоксеров России и мира Дмитрий 
АЙЗЯТУЛОВ.

В 2000-х он по праву считался силь-
нейшим легковесом планеты и первым 
в истории стал трехкратным чемпио-
ном мира (WAKO) в дисциплине «Фулл-
контакт с лоу-киком». Также в его акти-
ве три «золота» чемпионатов Европы. 
Покинув спортивный ринг в 2010 году, 
Дмитрий остался в кикбоксинге в каче-
стве тренера, а пять лет назад основал 
клуб «Боец», где передает свой богатый 
опыт новому поколению ульяновских 
мальчишек. В интервью нашей газете 
Айзятулов рассказал о том, почему не 
пошел в профессионалы, как современ-
ные правила изменили кикбоксинг, кто 
из классиков русской литературы произ-
вел на него особенное впечатление и о 
многом другом.

-  Дмитрий, вы прошли славный путь 
в спорте. А с чего он начинался?

- С секции спортивной гимнастики 
в ДК «УАЗ», где я занимался пять лет. 
У меня неплохо получалось, участво-
вал в различных соревнованиях 
и часто побеждал. Но к 12 годам 
понял, что интерес к этому 
виду спорта у меня про-
падает. Думаю, в дет-
ском возрасте это нор-
мальное явление. Когда 
почти каждый день на про-
тяжении нескольких лет занима-
ешься одним и тем же, это начина-
ет надоедать и хочется попробовать 
что-то другое. Отец мне всегда гово-
рил, что рано или поздно я пойду в еди-
ноборства. Причем в кикбоксинг я попал 
случайно. Изначально собирался пойти 
на тхэквондо, так как увидел в какой-то 
газете объявление о том, что проводит-
ся набор в секцию. Когда пришли туда, 
выяснилось, что занятия ведет тренер-
девушка. Отец сказал, что женщине тре-
нировать мальчика он не доверит, поэто-
му мы развернулись и ушли. На обрат-
ном пути встретили знакомого, который 
посоветовал записаться в клуб кикбок-
синга «Альтаир». Сказал, что там хоро-
шие тренеры и много сильных спортсме-
нов. Мы сразу же направились туда. 
Нас встретил Сергей Петрович Кучаев, 
мастер спорта по боксу, который тогда 
уже работал с кикбоксерами. Он и стал 
моим первым тренером. Через месяц 
тренировок были первые соревнования 
для новичков, где я выиграл четыре боя 
и занял первое место. С этого все и на-
чалось. В дальнейшем пару лет я трени-
ровался у Федора Алексеевича Шукано-
ва. Анатолий Константинович Курдюмов 
как старший тренер клуба также регу-
лярно проводил с нами тренировки. А с 
1997 по 2009 годы я занимался под ру-
ководством Владимира Александрови-
ча Мерчина. И в этот период достиг наи-
высших своих результатов.

- Вы первым из кикбоксеров ре-
гиона стали чемпионом Европы, 

мира, заслуженным мастером спорта. 
Учитывая эти и другие титулы, сами 
себя когда-нибудь считали «звездой» 
своего вида спорта?

- Да какая я «звезда»… «Звезды» - 
это те, кто не сходит с экранов телевизо-
ров. Их чествуют, рассказывают на всю 
страну, они всеми узнаваемы. А у меня 
после чемпионата мира возьмут интер-
вью, грамоту дадут, скажут «Молодец» 
и потом забудут (смеется). Стать «звез-
дой» я никогда не стремился, передо 
мной были совсем другие задачи, и я их 
выполнял.

- Почему, выиграв все на лю-
бительском уровне, не пошли 
в профессионалы?

- На меня дважды выходили с пред-
ложением провести профессиональный 
бой. Причем сразу за звание чемпиона 
России с другим сильным парнем. Пер-
вый раз предложили пять раундов за 
500 долларов, второй раз - семь раун-
дов за 700 долларов. Я понимал, что 
поединок легким не будет, драться нуж-
но без щитков на ногах. А это гаранти-

рованная травма, причем, возможно, се-
рьезная, после которой можно вообще 
закончить со спортом. Я посчитал, что 
такой гонорар не стоит того, чтобы кале-
читься, и отказался.

- За пределами ринга доводилось 
использовать приемы кикбоксинга?

- Очень редко. Хоть мы и жили в 1990-х, 
когда жуть что творилось на улицах. Но 
меня неприятности обходили стороной. 
Наверное, потому, что я в это время был 
на тренировке.

Мотивации нельзя научить, 
она должна идти из самого 
человека

- Бытует мнение, что успешным 
спортсменам тяжелее дается тренер-
ское ремесло. А у вас эта смена дея-
тельности как происходила?

- Конечно, тренироваться самому 
и тренировать других - это не одно и то 
же, но я бы не сказал, что мне было 
очень сложно переключиться. Просто 
для всего нужен опыт. И чем его больше, 
тем проще. Поначалу было трудновато 
с самыми маленькими. Объясняешь им, 
что делать, а они не делают, не слуша-
ются. Из-за этого расстраивался. Но по-
том научился относиться к этому про-
ще. В какой-то момент ясно понимаешь, 
что все равно это дети. Они так и будут 
себя вести, пока не повзрослеют. Другое 
дело, что, будучи спортсменом, я вооб-
ще не планировал тренировать и думал 
уйти в другую сферу. Я хорошо учился 
в школе. В 2004-м окончил технический 
университет. А в 25 лет, достигнув всего, 
чего только возможно достичь в люби-
тельском кикбоксинге, решил закончить 
со спортом и работать по своей специ-
альности - инженером теплогазоснаб-
жения и вентиляции. Устроился в один 
из ульяновских ЖЭУ, но, проработав 

там полгода, понял, что это совсем не 
мое, и… на три года вернулся в спорт, 
снова победил на чемпионатах Европы 
и мира, а параллельно начал трениро-
вать детей.

- Можно ли сравнить радость соб-
ственных побед с эмоциями от успе-
хов подопечных?

- Наверное, свои победы радуют боль-
ше. Да, я понимаю, что в достижениях 
учеников есть и моя заслуга, но считаю, 
что основную тяжелую работу делает 
все-таки сам спортсмен, а тренер пока-
зывает ему дорогу на этом пути, переда-
ет свои знания и опыт, помогает учени-
ку себя реализовать. Когда это удается, 
ты как наставник испытываешь радость 
и гордость, но немного другого свойства. 
Тренер сильно влияет на результат, но 
в ринге не он боксирует, не он выдер-
живает физические перегрузки и удары 
соперника.

- Современных детей труднее мо-
тивировать на систематические заня-
тия спортом?

- Современные дети другие. Но при 
этом среди них достаточно физически 
крепких ребят. Большая проблема сей-
час - это компьютеры, телефоны и интер-
нет. Многие не хотят ничем заниматься, 
а только играть и смотреть видеороли-
ки, общаться в соцсетях. В связи с этим 
и зрение у многих испорчено уже с дет-
ства. А в кикбоксинге нужно стопроцент-
ное зрение. Даже при «-1» медкомиссия 
может не допустить до соревнований. 
Конечно, сейчас появилось очень много 
различных развлечений, которые оття-
гивают молодежь, но куда больше на по-
сещаемость тренировок влияет школа, 
где детей загружают просто немыслимо! 
Семь уроков, дополнительные занятия, 
репетиторы, а потом еще домашнее за-
дание надо делать, и вот уже спать пора. 
На спортзал времени не остается. А что 
касается мотивации… Мне кажется, мо-
тивации нельзя научить. Мотивация 
должна идти из самого человека. Как вы-
соко он хочет подняться и сколько готов 
для этого пахать и терпеть. Чемпионов 
не нужно уговаривать прийти на трени-
ровку. Наоборот, нужно следить, чтобы 
они не перетренировались. У меня в мо-
лодости был такой случай. Летом мы ез-
дили в спортивный лагерь «Сокол». Тре-
нер отправил нас, кикбоксеров, на кросс 
вместе с биатлонистами. Бежали по сер-
пантину - узкие дорожки, затяжные подъ-
емы, спуски. У них задание - восемь кру-

гов, а мы обычно раз в неделю бегали 
часовой кросс. Пробежали три круга за 
50 минут. Многие из наших после этого 
пошли отдыхать. Остались я и еще один 
парень. Пробегаем пять кругов, прошло 
уже больше часа. Мой попутчик говорит: 
«Я подустал», и уходит. Мне тоже тяже-
ло, намокшая от пота одежда сильно 
натирает кожу, но я решаю в одиночку 
закончить ту же дистанцию, что и биат-
лонисты, которые уже давно убежали 
вперед. Хотя меня об этом никто и не 
просил. Уйди я вместе с первой груп-
пой, и никто бы мне ничего не сказал, но 
я остался, чтобы довести дело до кон-
ца, выполнить поставленную перед со-
бой задачу. Это пример внутренней мо-
тивации. В итоге за два часа и 15 минут 
я пробежал все восемь кругов. Так вот 
к чему эта история… Те, кто остановил-

ся после третьего круга, в дальнейшем 
не смогли подняться выше кандидатов 
в мастера спорта. Парень, который бе-
жал со мной пять кругов, выполнил нор-
матив мастера спорта международного 
класса, ну а я, пробежавший до конца, 
стал заслуженным мастером спорта.

- С тех пор пробежки не 
разлюбили?

- Наоборот. Бегать я любил всегда, и у 
меня это неплохо получалось. Думаю, 
если бы попал в легкую атлетику, то мог 
бы очень хорошо выступать на длинных 
дистанциях. Последние несколько лет 
мы с женой участвуем в любительских 
забегах. Супруга в свое время занима-
лась легкой атлетикой и несколько раз 
пробежала 21 километр, мечтает прео-
долеть марафон. Мне же сейчас хватает 
и «десятки».

Современные правила 
«убили» зрелищность 
в жестких разделах

- С момента завершения вашей 
спортивной карьеры кикбоксинг 
сильно изменился?

- Я считаю, что да. В современном 
кикбоксинге стало лучше с финансиро-
ванием. Возросла конкуренция. Наш вид 
спорта не стоит на месте. Появляются 
новые клубы и грамотные тренеры, ко-
торые воспитывают сильных бойцов. 
Кроме того, кикбоксинг стал безопаснее 
за счет появления более качественных 
перчаток и средств защиты. Не случай-
но раньше нокаутов было больше, чем 
сейчас. Все это позитивные изменения. 
Но есть и, по меньшей мере, неодно-
значные нововведения, связанные с си-
стемой судейства. В мое время бои су-
дились, как в боксе, где победу отдают 
по количеству выигранных раундов.

Но в конце 2000-х ввели «кнопочную» 
систему, и теперь судьи считают точные 
попадания: увидел точный удар - нажал 
на кнопку. Из-за этого очень сильно по-
менялся рисунок боя. Причем, на мой 
взгляд и на взгляд моих товарищей 
по сборной, в худшую сторону. Теперь 
кикбоксеры стремятся не пробить за-
щиту соперника, сокрушить его, а про-
сто набирают очки. Попал ногой по ноге 
- а это самая легкая мишень, - получил 
балл. Можно два раунда таким вот обра-
зом набирать очки, заработать преиму-
щество, а в третьем просто тянуть вре-

мя, «вязать» соперника в клинче, просто 
«убегать» от него в ринге и все равно 
выиграть по счету. Нередко со стороны 
это выглядит довольно абсурдно и даже 
где-то несправедливо. Я на своем опы-
те успел прочувствовать эти перемены. 
На чемпионате Европы-2008 и на чемпи-
онате мира-2009 я бился в финале про-
тив итальянца. В первом случае мы бок-
сировали по старым правилам, и весь 
бой я его бил, прессинговал, ронял, за-
жимал к канатам ринга. Стремился за-
кончить поединок досрочно. А через год, 
когда правила поменялись, я тоже стал 
первым, но моя победа уже не выгляде-
ла столь убедительно, как предыдущая. 
Это хорошо заметно по видеозаписям 
боев. При этом в 2009-м я не стал сла-
бее. До финала побеждал соперников 
досрочно - с двумя-тремя нокдаунами. 
Просто спортсмены вынуждены подстра-
иваться под ту систему, которая дает им 
победу. В итоге новое судейство, я счи-
таю, просто «убило» зрелищность в та-
ких разделах, как лоу-кик и К1.

- Сейчас кикбоксинг в Ульяновске 
стал популярнее, чем 20 лет назад?

- Однозначно. И это прямая заслу-
га региональной федерации, которая 
делает большую работу для популяри-
зации нашего вида спорта, проводится 
огромное количество различных меро-
приятий. Клубы, тренеры и спортсмены 
чувствуют поддержку. Поэтому законо-
мерно, что кикбоксинг является базовым 
видом спорта для Ульяновской области 
и одним из самых массовых видов еди-
ноборств в регионе.

Лев Толстой и пассивный 
отдых под пальмами

- Спорт для вас - это: занятие 
для души, возможность заработать, 
общение с друзьями или что-то еще?

- Спорт - это образ жизни, в которой 
включено все, что вы перечислили, и го-
раздо больше.

- Фильм, который вам запомнился.
- Сейчас я практически не смотрю ху-

дожественные фильмы. Пару лет назад 
на меня произвел впечатление доку-
ментальный фильм Русского географи-
ческого общества «Экспедиция длиною 
в жизнь» про Николая Пржевальского 
и его походы. Посмотрев эту историю, 
посещает мысль о том, каким великим 
он был человеком и насколько «мелко» 
мы сейчас живем в своих трудах, забо-
тах и стремлениях.

- Последняя книга, которую вы 
прочитали.

- Последняя книга, которая меня впе-
чатлила - «Лезвие бритвы» Ивана Ефре-
мова. А сейчас я начал читать «О жиз-
ни» Льва Толстого. В этой книге Лев Ни-
колаевич размышляет о том, что такое 
жизнь. Почему она такая? Пишет о том, 
что деятельность своей личности нужно 
подчинить разуму и возвыситься над жи-
вотным существованием.

- Любое блюдо и напиток за празд-
ничным столом?

- Я всеядный (смеется). Много чего 
люблю. А из напитков - чай и вода. Вот 
так просто. Спиртное уже несколько лет 
вообще не пью.

- Чему хотели бы научиться из того, 
что еще не умеете?

- Эффективнее планировать свое вре-
мя. А для этого, наверное, нужно нау-
читься пореже заходить в интернет. Тог-
да точно будет больше времени для раз-
ных дел (улыбается).

- идеальное место для отдыха во 
время отпуска.

- Так как у меня активная работа, от-
дых хочется проводить максимально 
пассивно. Какой-нибудь тихий курорт, 
где пальмы, солнце и пляжи, и никуда 
не нужно бежать. Ну разве что съездить 
на пару экскурсий.

- Если бы не спорт, кем бы вы 
стали?

- В девятом классе я впервые заду-
мался о том, какую профессию выбрать. 
И в тот момент подумал, что хочу стать 
врачом-хирургом. Возможно, и получи-
лось бы, так как в учебе были успехи. 
Но в итоге моим основным делом стал 
спорт, где все сложилось хорошо.

Беседовал Александр АГАПОВ

Дмитрий Айзятулов: «В 25 лет 
я достиг всего в кикбоксинге 
и решил закончить, но вернулся 
в ринг уже через год»

Дмитрий Айзятуллов с богатой  
коллекцией наград.

2008 год. Португалия. Финал чемпионата Европы  по кикбоксингу. Дмитрий Айзятулов 
(справа) играючи разбирался со своим соперником в ринге.

«кАк жИвешь, чеМпИоН

Дмитрий Айзятулов 
на тренировке  
со своим учеником.
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Очередным гостем нашей 
традиционной рубрики «Как живешь, 
чемпион» стал заслуженный мастер 
спорта, один из самых титулованных 
кикбоксеров России и мира Дмитрий 
АЙЗЯТУЛОВ.

В 2000-х он по праву считался силь-
нейшим легковесом планеты и первым 
в истории стал трехкратным чемпио-
ном мира (WAKO) в дисциплине «Фулл-
контакт с лоу-киком». Также в его акти-
ве три «золота» чемпионатов Европы. 
Покинув спортивный ринг в 2010 году, 
Дмитрий остался в кикбоксинге в каче-
стве тренера, а пять лет назад основал 
клуб «Боец», где передает свой богатый 
опыт новому поколению ульяновских 
мальчишек. В интервью нашей газете 
Айзятулов рассказал о том, почему не 
пошел в профессионалы, как современ-
ные правила изменили кикбоксинг, кто 
из классиков русской литературы произ-
вел на него особенное впечатление и о 
многом другом.

-  Дмитрий, вы прошли славный путь 
в спорте. А с чего он начинался?

- С секции спортивной гимнастики 
в ДК «УАЗ», где я занимался пять лет. 
У меня неплохо получалось, участво-
вал в различных соревнованиях 
и часто побеждал. Но к 12 годам 
понял, что интерес к этому 
виду спорта у меня про-
падает. Думаю, в дет-
ском возрасте это нор-
мальное явление. Когда 
почти каждый день на про-
тяжении нескольких лет занима-
ешься одним и тем же, это начина-
ет надоедать и хочется попробовать 
что-то другое. Отец мне всегда гово-
рил, что рано или поздно я пойду в еди-
ноборства. Причем в кикбоксинг я попал 
случайно. Изначально собирался пойти 
на тхэквондо, так как увидел в какой-то 
газете объявление о том, что проводит-
ся набор в секцию. Когда пришли туда, 
выяснилось, что занятия ведет тренер-
девушка. Отец сказал, что женщине тре-
нировать мальчика он не доверит, поэто-
му мы развернулись и ушли. На обрат-
ном пути встретили знакомого, который 
посоветовал записаться в клуб кикбок-
синга «Альтаир». Сказал, что там хоро-
шие тренеры и много сильных спортсме-
нов. Мы сразу же направились туда. 
Нас встретил Сергей Петрович Кучаев, 
мастер спорта по боксу, который тогда 
уже работал с кикбоксерами. Он и стал 
моим первым тренером. Через месяц 
тренировок были первые соревнования 
для новичков, где я выиграл четыре боя 
и занял первое место. С этого все и на-
чалось. В дальнейшем пару лет я трени-
ровался у Федора Алексеевича Шукано-
ва. Анатолий Константинович Курдюмов 
как старший тренер клуба также регу-
лярно проводил с нами тренировки. А с 
1997 по 2009 годы я занимался под ру-
ководством Владимира Александрови-
ча Мерчина. И в этот период достиг наи-
высших своих результатов.

- Вы первым из кикбоксеров ре-
гиона стали чемпионом Европы, 

мира, заслуженным мастером спорта. 
Учитывая эти и другие титулы, сами 
себя когда-нибудь считали «звездой» 
своего вида спорта?

- Да какая я «звезда»… «Звезды» - 
это те, кто не сходит с экранов телевизо-
ров. Их чествуют, рассказывают на всю 
страну, они всеми узнаваемы. А у меня 
после чемпионата мира возьмут интер-
вью, грамоту дадут, скажут «Молодец» 
и потом забудут (смеется). Стать «звез-
дой» я никогда не стремился, передо 
мной были совсем другие задачи, и я их 
выполнял.

- Почему, выиграв все на лю-
бительском уровне, не пошли 
в профессионалы?

- На меня дважды выходили с пред-
ложением провести профессиональный 
бой. Причем сразу за звание чемпиона 
России с другим сильным парнем. Пер-
вый раз предложили пять раундов за 
500 долларов, второй раз - семь раун-
дов за 700 долларов. Я понимал, что 
поединок легким не будет, драться нуж-
но без щитков на ногах. А это гаранти-

рованная травма, причем, возможно, се-
рьезная, после которой можно вообще 
закончить со спортом. Я посчитал, что 
такой гонорар не стоит того, чтобы кале-
читься, и отказался.

- За пределами ринга доводилось 
использовать приемы кикбоксинга?

- Очень редко. Хоть мы и жили в 1990-х, 
когда жуть что творилось на улицах. Но 
меня неприятности обходили стороной. 
Наверное, потому, что я в это время был 
на тренировке.

Мотивации нельзя научить, 
она должна идти из самого 
человека

- Бытует мнение, что успешным 
спортсменам тяжелее дается тренер-
ское ремесло. А у вас эта смена дея-
тельности как происходила?

- Конечно, тренироваться самому 
и тренировать других - это не одно и то 
же, но я бы не сказал, что мне было 
очень сложно переключиться. Просто 
для всего нужен опыт. И чем его больше, 
тем проще. Поначалу было трудновато 
с самыми маленькими. Объясняешь им, 
что делать, а они не делают, не слуша-
ются. Из-за этого расстраивался. Но по-
том научился относиться к этому про-
ще. В какой-то момент ясно понимаешь, 
что все равно это дети. Они так и будут 
себя вести, пока не повзрослеют. Другое 
дело, что, будучи спортсменом, я вооб-
ще не планировал тренировать и думал 
уйти в другую сферу. Я хорошо учился 
в школе. В 2004-м окончил технический 
университет. А в 25 лет, достигнув всего, 
чего только возможно достичь в люби-
тельском кикбоксинге, решил закончить 
со спортом и работать по своей специ-
альности - инженером теплогазоснаб-
жения и вентиляции. Устроился в один 
из ульяновских ЖЭУ, но, проработав 

там полгода, понял, что это совсем не 
мое, и… на три года вернулся в спорт, 
снова победил на чемпионатах Европы 
и мира, а параллельно начал трениро-
вать детей.

- Можно ли сравнить радость соб-
ственных побед с эмоциями от успе-
хов подопечных?

- Наверное, свои победы радуют боль-
ше. Да, я понимаю, что в достижениях 
учеников есть и моя заслуга, но считаю, 
что основную тяжелую работу делает 
все-таки сам спортсмен, а тренер пока-
зывает ему дорогу на этом пути, переда-
ет свои знания и опыт, помогает учени-
ку себя реализовать. Когда это удается, 
ты как наставник испытываешь радость 
и гордость, но немного другого свойства. 
Тренер сильно влияет на результат, но 
в ринге не он боксирует, не он выдер-
живает физические перегрузки и удары 
соперника.

- Современных детей труднее мо-
тивировать на систематические заня-
тия спортом?

- Современные дети другие. Но при 
этом среди них достаточно физически 
крепких ребят. Большая проблема сей-
час - это компьютеры, телефоны и интер-
нет. Многие не хотят ничем заниматься, 
а только играть и смотреть видеороли-
ки, общаться в соцсетях. В связи с этим 
и зрение у многих испорчено уже с дет-
ства. А в кикбоксинге нужно стопроцент-
ное зрение. Даже при «-1» медкомиссия 
может не допустить до соревнований. 
Конечно, сейчас появилось очень много 
различных развлечений, которые оття-
гивают молодежь, но куда больше на по-
сещаемость тренировок влияет школа, 
где детей загружают просто немыслимо! 
Семь уроков, дополнительные занятия, 
репетиторы, а потом еще домашнее за-
дание надо делать, и вот уже спать пора. 
На спортзал времени не остается. А что 
касается мотивации… Мне кажется, мо-
тивации нельзя научить. Мотивация 
должна идти из самого человека. Как вы-
соко он хочет подняться и сколько готов 
для этого пахать и терпеть. Чемпионов 
не нужно уговаривать прийти на трени-
ровку. Наоборот, нужно следить, чтобы 
они не перетренировались. У меня в мо-
лодости был такой случай. Летом мы ез-
дили в спортивный лагерь «Сокол». Тре-
нер отправил нас, кикбоксеров, на кросс 
вместе с биатлонистами. Бежали по сер-
пантину - узкие дорожки, затяжные подъ-
емы, спуски. У них задание - восемь кру-

гов, а мы обычно раз в неделю бегали 
часовой кросс. Пробежали три круга за 
50 минут. Многие из наших после этого 
пошли отдыхать. Остались я и еще один 
парень. Пробегаем пять кругов, прошло 
уже больше часа. Мой попутчик говорит: 
«Я подустал», и уходит. Мне тоже тяже-
ло, намокшая от пота одежда сильно 
натирает кожу, но я решаю в одиночку 
закончить ту же дистанцию, что и биат-
лонисты, которые уже давно убежали 
вперед. Хотя меня об этом никто и не 
просил. Уйди я вместе с первой груп-
пой, и никто бы мне ничего не сказал, но 
я остался, чтобы довести дело до кон-
ца, выполнить поставленную перед со-
бой задачу. Это пример внутренней мо-
тивации. В итоге за два часа и 15 минут 
я пробежал все восемь кругов. Так вот 
к чему эта история… Те, кто остановил-

ся после третьего круга, в дальнейшем 
не смогли подняться выше кандидатов 
в мастера спорта. Парень, который бе-
жал со мной пять кругов, выполнил нор-
матив мастера спорта международного 
класса, ну а я, пробежавший до конца, 
стал заслуженным мастером спорта.

- С тех пор пробежки не 
разлюбили?

- Наоборот. Бегать я любил всегда, и у 
меня это неплохо получалось. Думаю, 
если бы попал в легкую атлетику, то мог 
бы очень хорошо выступать на длинных 
дистанциях. Последние несколько лет 
мы с женой участвуем в любительских 
забегах. Супруга в свое время занима-
лась легкой атлетикой и несколько раз 
пробежала 21 километр, мечтает прео-
долеть марафон. Мне же сейчас хватает 
и «десятки».

Современные правила 
«убили» зрелищность 
в жестких разделах

- С момента завершения вашей 
спортивной карьеры кикбоксинг 
сильно изменился?

- Я считаю, что да. В современном 
кикбоксинге стало лучше с финансиро-
ванием. Возросла конкуренция. Наш вид 
спорта не стоит на месте. Появляются 
новые клубы и грамотные тренеры, ко-
торые воспитывают сильных бойцов. 
Кроме того, кикбоксинг стал безопаснее 
за счет появления более качественных 
перчаток и средств защиты. Не случай-
но раньше нокаутов было больше, чем 
сейчас. Все это позитивные изменения. 
Но есть и, по меньшей мере, неодно-
значные нововведения, связанные с си-
стемой судейства. В мое время бои су-
дились, как в боксе, где победу отдают 
по количеству выигранных раундов.

Но в конце 2000-х ввели «кнопочную» 
систему, и теперь судьи считают точные 
попадания: увидел точный удар - нажал 
на кнопку. Из-за этого очень сильно по-
менялся рисунок боя. Причем, на мой 
взгляд и на взгляд моих товарищей 
по сборной, в худшую сторону. Теперь 
кикбоксеры стремятся не пробить за-
щиту соперника, сокрушить его, а про-
сто набирают очки. Попал ногой по ноге 
- а это самая легкая мишень, - получил 
балл. Можно два раунда таким вот обра-
зом набирать очки, заработать преиму-
щество, а в третьем просто тянуть вре-

мя, «вязать» соперника в клинче, просто 
«убегать» от него в ринге и все равно 
выиграть по счету. Нередко со стороны 
это выглядит довольно абсурдно и даже 
где-то несправедливо. Я на своем опы-
те успел прочувствовать эти перемены. 
На чемпионате Европы-2008 и на чемпи-
онате мира-2009 я бился в финале про-
тив итальянца. В первом случае мы бок-
сировали по старым правилам, и весь 
бой я его бил, прессинговал, ронял, за-
жимал к канатам ринга. Стремился за-
кончить поединок досрочно. А через год, 
когда правила поменялись, я тоже стал 
первым, но моя победа уже не выгляде-
ла столь убедительно, как предыдущая. 
Это хорошо заметно по видеозаписям 
боев. При этом в 2009-м я не стал сла-
бее. До финала побеждал соперников 
досрочно - с двумя-тремя нокдаунами. 
Просто спортсмены вынуждены подстра-
иваться под ту систему, которая дает им 
победу. В итоге новое судейство, я счи-
таю, просто «убило» зрелищность в та-
ких разделах, как лоу-кик и К1.

- Сейчас кикбоксинг в Ульяновске 
стал популярнее, чем 20 лет назад?

- Однозначно. И это прямая заслу-
га региональной федерации, которая 
делает большую работу для популяри-
зации нашего вида спорта, проводится 
огромное количество различных меро-
приятий. Клубы, тренеры и спортсмены 
чувствуют поддержку. Поэтому законо-
мерно, что кикбоксинг является базовым 
видом спорта для Ульяновской области 
и одним из самых массовых видов еди-
ноборств в регионе.

Лев Толстой и пассивный 
отдых под пальмами

- Спорт для вас - это: занятие 
для души, возможность заработать, 
общение с друзьями или что-то еще?

- Спорт - это образ жизни, в которой 
включено все, что вы перечислили, и го-
раздо больше.

- Фильм, который вам запомнился.
- Сейчас я практически не смотрю ху-

дожественные фильмы. Пару лет назад 
на меня произвел впечатление доку-
ментальный фильм Русского географи-
ческого общества «Экспедиция длиною 
в жизнь» про Николая Пржевальского 
и его походы. Посмотрев эту историю, 
посещает мысль о том, каким великим 
он был человеком и насколько «мелко» 
мы сейчас живем в своих трудах, забо-
тах и стремлениях.

- Последняя книга, которую вы 
прочитали.

- Последняя книга, которая меня впе-
чатлила - «Лезвие бритвы» Ивана Ефре-
мова. А сейчас я начал читать «О жиз-
ни» Льва Толстого. В этой книге Лев Ни-
колаевич размышляет о том, что такое 
жизнь. Почему она такая? Пишет о том, 
что деятельность своей личности нужно 
подчинить разуму и возвыситься над жи-
вотным существованием.

- Любое блюдо и напиток за празд-
ничным столом?

- Я всеядный (смеется). Много чего 
люблю. А из напитков - чай и вода. Вот 
так просто. Спиртное уже несколько лет 
вообще не пью.

- Чему хотели бы научиться из того, 
что еще не умеете?

- Эффективнее планировать свое вре-
мя. А для этого, наверное, нужно нау-
читься пореже заходить в интернет. Тог-
да точно будет больше времени для раз-
ных дел (улыбается).

- идеальное место для отдыха во 
время отпуска.

- Так как у меня активная работа, от-
дых хочется проводить максимально 
пассивно. Какой-нибудь тихий курорт, 
где пальмы, солнце и пляжи, и никуда 
не нужно бежать. Ну разве что съездить 
на пару экскурсий.

- Если бы не спорт, кем бы вы 
стали?

- В девятом классе я впервые заду-
мался о том, какую профессию выбрать. 
И в тот момент подумал, что хочу стать 
врачом-хирургом. Возможно, и получи-
лось бы, так как в учебе были успехи. 
Но в итоге моим основным делом стал 
спорт, где все сложилось хорошо.

Беседовал Александр АГАПОВ

«Греко-рИМскАя борьбА. Юбилей
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81-летний Николай СЕМИН (на фото) 
из Димитровграда стал победителем 
международного мемориала Игоря 
Железовского среди ветеранов, пополнив 
солидную коллекцию наград тремя медалями 
высшей пробы.

На турнире в Минске Николай Николаевич вы-
ступал в возрастной группе «80 - 84 года» и по-
казал лучшие результаты на дистанциях 500 и 
1 000 метров, а также взял главный приз по сум-
ме спринтерского многоборья.

- Я в этих соревнованиях участвую с 2015 года, 
когда еще был жив сам Игорь Николаевич, - рас-
сказывает СЕМИН. - Тогда эти старты были меж-
дународными и проводились в его честь. А Же-
лезовский сам награждал призеров, среди кото-
рых был и я. Но эпидемия ковида, увы, его не 

пощадила. С тех пор турнир остался, но стал 
мемориальным. На «Минск-Арене» выступать 
всегда очень приятно. У нас дома конькобежцам 
и тренироваться-то негде, а там лед высшего ка-
чества. И белорусы всегда тепло принимают, как 
и мы их на Российской земле.

К слову, для Семина успехи в столице Беларуси 
далеко не первые в нынешнем сезоне. В ноябре 
он выиграл всероссийские соревнования в Челя-
бинске, а в декабре завоевал «Кубок Союза конь-
кобежцев России» по стайерскому многоборью 
в Нижнем Новгороде, а также «золото» на мемо-
риале Олега Гончаренко в «Крылатском».

- Во второй половине января снова отправ-
люсь в Нижний Новгород, - делится планами 
димитровградец. - Там будет Кубок СКР уже 
по спринтерскому многоборью, где я постараюсь 
повторить свой успех.

«коНькобежНый спорт

Семин привез из Минска  
сразу три «золота»
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6 января 75-летний юбилей 
отметил мастер спорта СССР 
Павел ОСТАПЕЦ.

Максим СКВОРЦОВ

В классическую борьбу Павел Остапец при-
шел в 14 лет. И это, по мнению самого юбиля-
ра, оптимальный возраст, чтобы начать зани-
маться борьбой.

- Отдавать ребенка в совсем раннем возрас-
те в борьбу - не лучшее решение родителей, 
- считает Павел Иванович. - Очень много при-
меров, когда дети бросают борьбу, переходят 
в другие виды спорта. Из «ранних детей», ко-
торые потом добились бы высоких результатов, 
я отметил бы только Владимира Симонова, 
Владимира Забегалина, Михаила Елизарьева. 
И опять же, это скорее исключение из правила.

Свой путь в большой спорт Павел Иванович 
начал в Ульяновске под руководством ростов-
ского тренера Григория Майстро. А когда Гри-
горий Иванович принял решение вернуться 
на Родину, Остапец перешел к Анатолию Ива-
новичу Виннику. За всю свою карьеру Павел 
Иванович выступал всего в трех весовых кате-
гориях - 47, 48, 52 кг. В тренировочном процес-
се регулярно проводил спарринги с Виталием 
Константиновым. Поговаривают, что Остапец 
даже побеждал будущего олимпийского чемпи-
она, но сам Павел Иванович придерживается 
несколько иной точки зрения.

- Тренировки тренировками - они не в счет, 
- убежден Павел ОСТАПЕЦ. - А вот на област-
ных чемпионатах Константинову я не проигры-
вал. Одна наша схватка завершилась вничью, 
в ходе другой я сломал палец на руке, и меня 
сняли по медицинским показаниям. Если не 
ошибаюсь, в ходе той схватки я уступал один 
или два балла.

Остапец выиграл международный турнир 
в Челябинске, затем выступал на первенстве 
СССР по «отстающим» весовым категориям, 
где уступил будущему олимпийскому чемпио-
ну - Алексею Шумакову. В 1974 году перешел 
на тренерскую работу в Ульяновске, а через 
пару лет по наставлению Анатолия Винника по-
ехал поднимать борьбу в Димитровграде вме-
сте с Юрием Митяевым и Юрием Лаврушиным. 
Всего через год Остапец привез в Ульяновск 
юношескую сборную димитровградских борцов, 
которая на областных соревнованиях победи-
ла в общекомандном зачете. Позади остались 
такие спортивные общества, как «Динамо», 
«Спартак», «Трудовые резервы», «Буревест-
ник». Винник не мог поверить своим глазам.

Павел Иванович окончил автомеханический 
техникум и Смоленский институт физкульту-
ры. Работал на приборостроительном заводе. 
В 1976 году Виталий Константинов возьмет 
олимпийское «золото» в Монреале. Этот три-
умф, пусть и из телевизионной трансляции, 

видел и Павел Иванович: «Конечно, я очень 
радовался за Константинова, такой большой 
успех!».

Павел Остапец души не чает в своей соба-
ке - немецком полевом терьере - ягдтерьере. 
Это достаточно редкая охотничья порода и, 
несмотря на свои скромные размеры - вес не-
многим больше восьми килограммов, наводит 
настоящий ужас на хищных лесных жителей. 
Чаще всего ягдтерьеры используются для охо-
ты на лис и барсуков, но бывают случаи, когда 
миниатюрный ягдтерьер заваливал и кабана.

- Не в одиночку, конечно, - поясняет Павел 
Иванович. - Лайки окружали кабана, а ягдте-
рьер наносил смертельный укус. Но чаще всего 
эта порода используется при охоте на барсука. 
Причем вытаскивает того весом на десять ки-
лограммов, превышающим свой собственный. 
Весь израненный после схватки, губы разорва-
ны, что приходится зашивать. Но я не могу его 
лишать этого удовольствия. Это же его охотни-
чий инстинкт.

За свою жизнь Павел Остапец исколесил 

всю нашу необъятную страну - от Владивосто-
ка до Северодвинска. У него уже совсем взрос-
лая внучка, в Москве подрастает 11-летний 
внук - он и есть главная отдушина дедушки.

- Воспитать достойного внука - вот мое глав-
ное желание сейчас, - говорит Павел Иванович. - 
И чтобы наша борьба - как российская, так и улья-
новская - добивалась бы высоких результатов!

Боролся с Константиновым и удивлял Винника
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Павел Остапец со своим любимым питомцем.

«бокс
Две золотые и одну бронзовые медали за-

воевали юные ульяновские боксеры в Пен-
зенской области на Всероссийском ежегод-
ном турнире имени мастера спорта СССР 
Владимира Минаева. Отличились воспи-
танники СШОР имени Петра Липатова и СК 
«Локомотив». Первое место заняли Иван 
ЕМЕЛЬЯНОВ (29 кг, 2013 г.р.) и  Макар ПАН-
ТЕЛЕЕВ (2012 г.р., 36 кг), третье - Денис ГО-
РОШКО (40 кг, 2011 г.р.). 
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На средних дистанциях 
- спринтерские 
развязки
Представители «королевы спорта» 
начали 2024 год традиционным, 
уже девятым по счету, турниром 
памяти заслуженного тренера РСФСР, 
основателя ульяновской школы 
марафонского бега Николая КАРПОВА.

Александр АГАПОВ

Мемориал неизменно проводится с 2016-го и за 
это время обрел статус межрегионального. Призовой 
фонд в размере 100 тысяч рублей не первый год при-
влекает участников из других регионов страны. На сей 
раз побороться за медали на дистанциях 800, 1 500 и 
3 000 метров приехали гости из Татарстана, Чувашии, 
Марий Эл, Дагестана, а также Саратовской и Пензен-
ской областей.

- По сравнению с прошлым годом, средний уровень 
участников и результатов стал чуть ниже, - рассказала 
главный судья соревнований Наталья ШАГИЕВА. - На-
пример, не смог приехать москвич Дмитрий Неделин, ко-
торый в 2023-м установил рекорд турнира в самом пре-
стижном виде программы - беге на 3 000 метров. Пропу-
скал этот старт и наш сильнейший «средневик» Никита 
Егоров. Также из-за неблагоприятной погоды до нас, 
к сожалению, не добрались представители районов об-
ласти - Барыша, Цильны и Кузоватова. Но несмотря 
на это, в целом конкуренция все равно была достаточно 
неплохой.

Иногородние легкоатлеты доминировали в забегах 
взрослых, забрав львиную долю наград. Среди мужчин 
разбавить их гегемонию удалось только Дмитрию Тумай-
кину и Ровшану Османову, замкнувшим тройку призеров 
на дистанциях 3 000 и 800 метров соответственно. Жен-
скую 800-метровку выиграла Ангелина Маргаритова, 
а «полторашку» - Анастасия Ильмусева. Во втором виде 
отдельного упоминания заслуживает выступление юной 
Фаины Фоминой. В беге на 1 500 метров, где у женщин 
и девушек не старше 17 лет был общий старт, подопеч-
ная Сергея Николаева не только уверенно оставила по-
зади себя всех ровесниц, но и опередила большинство 
старших соперниц, уступив победительнице забега чуть 
больше трех секунд.

- Перед стартом определенных мыслей по поводу 
итогового места или тех, кого я могу обойти, а кого нет, 
у меня не было, - отметила после финиша 16-летняя 
ФОМИНА. - На дистанции была конкуренция как с моим 
возрастом, так и со старшими, и я не собиралась усту-
пать женщинам. Старалась выложиться на максимум 
и показать наивысший для себя результат. К сожале-
нию, это не всегда удается. Своим временем не очень 
довольна, так как на данный момент, считаю, могла бы 
пробежать лучше.

Среди юношей 1 500 метров остались за Олегом Ма-
лышевым. На дистанции 800 метров первое место занял 
Ярослав Бухенский. Подопечный Александра Еремеева, 
ранее выступавший на 200 и 400 метров, с этого сезона 
пробует себя в среднем беге и на этом турнире «привез» 
остальным призерам больше 10 секунд преимущества! 
А вот развязка аналогичного забега у девушек получи-
лась натурально спринтерской. В споре за победу улья-
новская бегунья Полина Михеева обогнала представи-
тельницу Чувашии всего на одну сотую секунды!

У ветеранов (35 лет и старше), которые разыгрыва-
ли медали на 3 000 метров, в мужском зачете лучшим 
среди ульяновцев оказался Александр Шустов, который 
финишировал вторым. Среди женщин победу одержала 
Светлана Феклистова.

В поселке Станция 
Охотничья Ульяновского 
района сильнейшие 
лыжники региона 
разыграли награды 
чемпионата и первенства 
области.

Александр АГАПОВ

Обильные снегопады и креп-
кие морозы не помешали про-
ведению стартов. Соревно-
вательная программа, рас-
считанная на три дня, была 
скорректирована, но прошла 
в полном объеме. Победите-
ли и призеры определялись 
в классической и коньковой 
«разделках», а также в сприн-
те свободным стилем.

Впечатляющую универсаль-
ность продемонстрировал вос-
питанник местной спортивной 
школы - 18-летний Максим 
Филипов, который победил во 
всех гонках и впервые стал 
чемпионом области, причем 
сразу трехкратным! В дистан-
ционных видах, где взрослые 
лыжники бежали 10 киломе-
тров, преимущество Максима 
составило более трех минут 
в «классике» и больше мину-
ты - в «коньке»! Даже в сприн-
те на 1,6 километра, где ис-

ход борьбы решают десятые 
и сотые доли секунды, ученик 
Расыка Абдуллина «привез» 
второму месту трехсекундный 
отрыв.

- Я вообще не ожидал, что 
получится выиграть «золо-
то» на этом чемпионате, так 
как перед Новым годом были 
соревнования, где я высту-
пил не совсем удачно, - при-
знался ФИЛИПОВ. - Так что 
эти победы для меня самого 
стали приятным сюрпризом. 
Видимо, к началу января моя 
форма оказалась достаточно 
хорошей для таких результа-
тов. По ходу дистанции ори-
ентировался на себя и старал-
ся выиграть у соперников как 
можно больше. Как говорится, 
для лыжников нет плохой по-
годы, но бежалось, конечно, 
тяжело. Из-за сильного моро-
за дышать было очень трудно. 
К тому же в свое время я не-
много отморозил себе нос, 
и теперь при холоде он очень 
быстро замерзает. Тем не ме-
нее желание сойти с дистан-
ции ни в один из дней не воз-
никало. Вообще я уже давно 
стараюсь следовать принципу: 
если вышел на старт, значит, 
бежишь до конца.

Как абсолютный чемпи-
он области Филипов вме-

сте с трехкратным призером 
чемпионата-2024 - Алексан-
дром Сизовым из Карсуна - по-
лучил право выступить на бли-
жайшем этапе Кубка России. 
Он пройдет с 11 по 14 января 
в пригороде Казани - поселке 
Мирный, где примут участие 
сильнейшие лыжники страны 
во главе с Александром Боль-
шуновым и другими олимпий-
скими чемпионами.

В программе первенства 
региона успехов добилась 
команда Инзенского района. 

В ее составе победителями 
в своих возрастных группах 
стали Анастасия Володина, 
Арсений Фирстов, Захар Радь-
ко, Иван Кузнецов и Трофим 
Ариткин. Также высокие ре-
зультаты показали карсунские 
лыжники. Среди них три «зо-
лота» завоевала Александра 
Кабакова, которая соревнова-
лась в группе девушек 13-14 
лет. Также с медалями домой 
вернулись юные спортсмены 
Вешкаймы и Димитровграда.

«леГкАя АтлетИкА «лыжНые ГоНкИ

На беговых дорожках - плотная борьба.
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Чуть нос не отморозил,  
но взял сразу три «золота»!
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Перед стартом в морозную погоду Максим Филипов, как и многие 
другие лыжники, защищает лицо специальными наклейками-
тейпами.

«МИНИ-Футбол. чемпионат области

Команда из Сенгилеевского района 
одержала седьмую победу в девяти 
матчах и сохранила за собой 
уверенное лидерство. 

9-й тур (8 января)

нЕФТЯниК - ПЛАТон-U21 - 5:4 (2:2)
Голы: Ильмухин, 8 (0:1); Служаев, 11; 

Кобяков, 11 (2:1); Карпеев, 15 (2:2); Ко-
бяков, 16 (3:2); Алексеев, 25 (3:3); Ко-
бяков, 29 (4:3); Алексеев, 30 (4:4); Кобя-
ков, 30 (5:4).

РоЗАЛиЯ - КТТ-ПСК - 3:2 (1:0)
Голы: Евстафьев, 5; Исаев, 21 (2:0); Та-

иров, 24; Залалтдинов, 26 (2:2); Исаев, 27 
(3:2).

СиЛиКАТнЫЙ-инВЕСТМЕн - 
ЮниоР-СКА - 5:2 (2:0)

Голы: Морозов, 1; Волгин, 14 (2:0); 
Галалиев, 21 (2:1); Морозов, 22; Айме-
тов, 28; Степанов, 30 (5:1); Галалиев, 30 
- с пенальти (5:2).

Удален Сковородников (Ю-С), 30 - за 
лишение явной возможности забить гол.

ДЕЛЬТА - ПРЕМЬЕРА - 0:1 (0:0)
Гол: Разенков (Д), 23 - автогол.
ПРоМРЕСУРС - КУЧинА-2 - 3:1 (1:1)
Голы: Филиппов, 11 (0:1); Сладков, 14; 

Антонов, 16, 29 (3:1).
Матч 10-го тура (5 января)

ПРЕМЬЕРА - КТТ-ПСК - 3:6 (2:2)
Голы: Андрианов, 2 (1:0); Баландин, 7; 

Блохин, 14 (1:2); Федоров, 15; Фахртди-
нов, 21 (3:2); Дронин, 27, 28; Федоров 
(П), 29 - автогол; Горшков, 30 (3:6).

«Силикатный» выиграл 
первый круг

Положение на 10 декабря

№ Команда и В н П М о

1. Силикатный-
инвестмен 9 7 1 1 42-23 22

2. Розалия 9 5 2 2 32-21 17
3. нефтяник 9 5 2 2 25-22 17
4. Дельта 9 5 0 4 24-17 15
5. КТТ-ПСК 10 5 0 5 41-35 15
6. Платон-U21 9 4 2 3 20-20 14
7. Премьера 10 3 2 5 22-34 11
8. Промресурс 9 3 2 4 22-25 11
9. Кучина-2 9 2 0 7 22-34 6
10. Юниор-СКА 9 0 3 6 17-36 3

Первая лига. 9-й тур: Шинник - Альянс 
- 6:6, Сигнал-МСМ-Тагай - Гипростроймост - 
1:4, Интер-Металл - Платон-Ветераны - 6:1, 
К2 - ОФК - 9:3, Интер73 - ГрандХаус-Антарес-
Регтайм - 3:0. Матчи 10-го тура: Интер-
Металл - ГрандХаус-Антарес-Регтайм - 3:4, 
Шинник - Гипростроймост - 1:3.

Вторая лига. 8-й тур: Капитал+СбМЦ 
- Квадро - 6:2, Тереньга - Аэронавигация 
- 5:1, Новая жизнь - Альтернатива - 2:2, 
Штольц-2 - АМГ - 

Ульяновский «Мираж» 
одержал победу 
на межрегиональном 
турнире в рабочем поселке 
Новоспасское.
Александр АГАПОВ

В этом году традиционные состяза-
ния установили рекорд по количеству 
команд-участниц. Чтобы поспорить за 
трофей, на юг 73-го региона съехались 
сразу девять любительских коллективов 
из Ульяновской, Самарской и Пензенской 
областей.

На групповом этапе наши волей-
болисты встречались с пензенским 
«Союзом» и барышским «Олимпом» 
и каждого из этих соперников обыгра-
ли «всухую» - 2:0 (матчи проводились 
до победы в двух укороченных партиях 
до 15 очков).

Два первых раунда плей-офф дружина 
Олега Макарова также прошла играючи, 
не отдав ни одного сета. В четвертьфина-
ле «Мираж» выбил из турнира «Кузнецк», 

а в полуфинале взяли верх над тольят-
тинской командой «Тушите свет». Финал 
против сызранского нефтеперерабатыва-
ющего завода, как и подобает титульной 
игре, получился максимально напряжен-
ным и непредсказуемым. Ульяновцы вы-
играли стартовый сет, уступили следую-
щий, но вовремя собрались и в упорной 
борьбе взяли решающую партию, а с ней 
и чемпионский титул. К слову, третий под-
ряд на этом турнире.

«волейбол «Тушите свет», сызранские 
нефтяники. Ульяновск - чемпион
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В центральной игре девятого тура дружина 
Валерия МАКАРОВА нанесла лидеру 
чемпионата второе поражение в сезоне. 

ПОГОДА В ДОМЕ - КУЧИНА -  
2:3 (1:1)

Голы: Сафин, 1 (1:0); Убаськин, 5; Антипов, 31; Костенко, 34 
(1:3); Сафин, 39 (2:3).

Александр АГАПОВ

Этот матч стал седьмым очным поединком команд на уров-
не Суперлиги. В шести преды-дущих «Кучина» лишь раз смог-
ла избежать поражения, вырвав героическую ничью (3:3) в 
сезоне-2021/2022. Пять других матчей завершились в пользу 
«Погоды в доме».

Начало январской игры также осталось за действующими 
чемпионами области. Марату Сафину хватило полминуты со 
стартового свистка, чтобы плотным ударом «распечатать» чу-
жие ворота. Ответ «Кучины» не заставил себя долго ждать. Ан-
тон Дорохин  при розыгрыше штрафного выкатил мяч на Кон-
стантина Убаськина, и опытнейший форвард не без помощи 
рикошета зажег на табло вторую единицу. После перерыва 
игра продолжилась на встречных курсах. В итоге свободным 
пространством у чужих ворот лучше распорядились подопеч-
ные Валерия Макарова, которые провели две классные бы-
стрые атаки. Сначала Александр Костенко точным пасом че-
рез центр вывел Дениса Антипова один на один с вратарем, а 
затем уже сам ударом с разворота преобразовал в гол пере-
дачу из глубины. 

«Погода в доме» перешла на игру в пять полевых и обеспечи-
ла напряженный эндшпиль, в котором Сафин оформил дубль, 
но его команда все равно осталась без набранных очков.

- Мы всегда стараемся разбирать стиль игры и ключевых 
футболистов в команде соперника, но при подготовке к матчу с 
«Погодой» загвоздка состоит в том, что у них каждый игрок мо-
жет быть ключевым, - отметил автор победного мяча Александр 
КОСТЕНКО. - Поэтому перед этой встречей больший акцент мы 
сделали на своей игре, концентрации и самоотдаче. При сче-
те «3:2» какого-то сверхтрудного «навала» на наши ворота не 
было. У соперника оставалось не так много времени, чтобы от-
ыграться. К тому же еще до матча мы понимали, что при благо-
приятном для нас сценарии против такой команды нам придет-
ся терпеть натиск в концовке, поэтому психологически мы были 
готовы к игре «4 на 5» и с ней справились.

- На этот матч у нашей команды был особенный настрой, 
уж очень хотелось одержать первую победу над «Погодой в 
доме», которую до этого мы ни разу не обыгрывали, ни в «Рус-
ском футболе», ни в мини-футболе, - признался главный тре-
нер «Кучины» Валерий МАКАРОВ. - Хотелось доказать, что мы 
не слабее, и закрепиться в первой тройке, потому что пресле-
дователи дышат в спину. Два важнейших мяча во втором тай-
ме - это следствие исполнительского  мастерства наших ребят, 
особенно Саши Костенко. Но все-таки ключевым эпизодом это-
го матча я считаю первый гол, который позволил быстро срав-
нять счет, когда «Погода» давила, создавала моменты у наших 
ворот. Забей они второй мяч, и еще неизвестно, как бы сложи-
лась игра. Теперь нам очень важно не впадать в эйфорию от 
этого успеха. Впереди новые матчи и новые соперники, к кото-
рым нужно относиться со всей серьезностью.

- Нас подвела реализация: моментов создали много, но  не 
забивали даже с «ленточки» ворот, в концовке стали нервни-
чать из-за того, что не получается забить, потеряли концентра-
цию и «Кучина» этим воспользовалась, - резюмировал поеди-

нок главный тренер «Погоды в доме» Андрей ЗЛЫДАРЕВ. - Не 
думаю, что это поражение критически повлияет на наши шан-
сы в чемпионской гонке. Впереди еще половина чемпионата, и 
соперники также могут терять очки. Так что в любом случае рук 
не опускаем и будем бороться до конца.

ШТоЛЬЦ - ПЛАТон - 1:10 (1:2)
Голы: Шагеев, 12 (1:0); И. Ахметшин, 17; Назаров, 18, 23, 24; 

Деникин, 25; Графский, 28; Назаров, 32, 33; Графский, 38; Наза-
ров, 39 (1:10).

«Платон» заявил на этот матч сразу две четверки из МФК 
«Волга», что вызвало неоднозначную реакцию в мини-
футбольном сообществе. «Гордые» от такого усиления сопер-
ника были явно не в восторге, но в первом тайме оказали до-
стойное сопротивление профессионалам мини-футбола и мог-
ли уйти на перерыв при равном счете, но не использовали три 
голевых момента. Однако вторая 20-минутка расставила все 
по своим местам. «Платон», ведомый волжскими джокерами, 
смял оборону соперника. А Павел Назаров стал автором пер-
вого в сезоне гекса-трика.

- Я думаю, нагляднее всего отношение к этой ситуации выра-
зили зрители, - сказал один из лидеров «Штольца» Александр 
ЛОГУНОВ. - Когда мы открыли счет, трибуны хлопали и крича-
ли, а когда «Платон» забил нам 10, никто даже не радовался, 
я думаю, это главный показатель. Против нас, которые играют 
в чемпионате области в свое удовольствие и для поддержания 
формы, выставили восемь профессионалов! Считаю, такого 
быть не должно.

- «Платон» является дублем команды мастеров. У нас сквоз-
ная заявка, и футболисты «Волги» по решению тренерского 
штаба могут участвовать в матчах чемпионата области, когда 
им нужна игровая практика, - разъяснил кадровую политику 
главный тренер платоновцев Юрий АБДУЛХАКОВ. -  Матч со 
«Штольцем» стал для них интенсивной тренировкой в рамках 
подготовки к очередному матчу чемпионата России. Соперник 

имеет право негодовать, но мы регламент не нарушаем. Ду-
маю, что столь массового привлечения игроков из МФК «Вол-
га» в будущем, скорее всего, не будет. 

ПСК - ПРАЙД - 6:7 (0:4)
Голы: Селезнев, 5, 15; Тимофеев, 16; Шалонкин, 16 (0:4); 

Кузнецов, 28 (1:4); Сафонов, 29; Селезнев, 30, 31 (1:7); Таиров, 
31 - с пенальти; Агаев, 35; Чертов, 37; Мальгин, 37 - с дабл-
пенальти; Таиров, 38 (6:7). 

Удаления: Кузнецов (ПСК), 40 - за второе предупреждение; 
Николаев (ПСК), 40 - за нецензурную брань в адрес судейской 
бригады и хронометриста.

Команды выдали ярчайшее представление тура, в котором 
«строители», провалив первый тайм, едва не совершили мега-
камбэк  во втором. В эмоциональной концовке «ПСК» схлопо-
тала сразу два удаления, в том числе первое тренерское. За 
непечатный «спич» красную карточку получил Дмитрий Нико-
лаев. Прайдовцы благодаря второй кряду виктории и  очеред-
ному поражению «медийщиков» в другом матче покинули зону 
вылета. 

Статистика. 9-й тур (6 января)

МАЙ МЕДиА - оЛиМП-С - 1:9 (1:6)
Голы: Уздинов, 5 (0:1); Сапожников, 6 (1:1); Гусаров, 10; 

Трошин, 13; Юсупов, 17; Гусаров, 19; Лапшин, 20; Абидов, 26; 
Уздинов, 29; Трошин, 31 (1:9). 

КРиСТАЛЛ - иКС - 1:1 (0:0)
Голы: Багавиев, 23 (0:1); Самсонов, 31 (1:1).
Перенесенный матч 8-го тура (8 января)

МАЙ МЕДиА - ПЛАТон - 3:3 (0:2)
Голы: Малышин, 6; Лушин, 13 (0:2); Сапожников, 31; Кле-

ментьев, 34 (2:2); Лушин, 35 (2:3); Сатдаров, 38 (3:3).
Матч 10-го тура (8 января)

ПСК - иКС - 5:7 (2:3)
Голы: Николаев, 4 (0:1); Мерте, 7 (1:1); Багавиев, 11; Ти-

бец, 14 (1:3); Алмасов, 16 (2:3); Морозов, 24; Багавиев, 24 (2:5); 
Мерте, 27; Рыбкин, 28 (4:5); Баширов, 28 (4:6); Мальгин, 28 
(5:6); Баширов, 40 (5:7).

Положение на 10 января

№ Команда и В н П М о
1. Погода в доме 9 6 1 2 39-25 19
2. Платон 8 6 1 1 36-17 19
3. Кучина 9 5 1 3 32-27 16
4. олимп-С 9 5 0 4 22-18 15
5. Штольц 9 3 2 4 40-37 11
6. Кристалл 8 3 1 4 30-20 10
7. ПСК 10 2 4 4 34-39 10
8. Прайд 9 2 3 4 33-43 9
9. Май Медиа 9 2 3 4 34-47 9
10. икс 10 1 4 5 26-53 7

Бомбардиры
1. Радмир САПОЖНИКОВ ------------------------Май Медиа -------------------------------12
2. Константин КЛЕМЕНТЬЕВ --------------------Май Медиа --------------------------- 10(3)
3-4. Сергей ПЕПИНОВ -------------------------------Штольц ------------------------------------- 9
 Руслан ШАГЕЕВ ----------------------------------Штольц ------------------------------------- 9
5. Эмиль ТАИРОВ -----------------------------------ПСК ---------------------------------------9(2)

В скобках -  мячи, забитые с пенальти и дабл-пенальти.
10-й тур. УСК «новое поколение». 13 января (суббо-

та): Погода в доме - Олимп-С (10.30), Прайд - Платон (12.00), 
Штольц - Кристалл (13.30), Май Медиа - Кучина (15.00).

«МИНИ-Футбол. чемпионат области. суперлига

«ветераны

Первая сенсация нового года - 
«Кучина» бьет «Погоду»!

Фо
то

 М
ФК

 «К
уч

ин
а»

В матче «Погода в доме - Кучина»  было немало эффектных 
моментов на игровой площадке.

Положение на 10 января. 50+
№ Команда и В н П М о
1. Волга 8 7 1 0 42-6 22
2. Симбирск 8 7 1 0 35-6 22
3. Динамо 8 4 1 3 21-20 13
4. Альянс 8 3 2 3 19-24 11
5. Речпорт 8 2 2 4 12-33 8
6. Торпедо-73 8 2 1 5 12-22 7
7. СССР 8 1 2 5 16-27 5
8. Волга-нТ 8 1 0 7 10-29 3

Бомбардиры
1.  Ринат АИТОВ -----------------------Волга --------------------17(1)
2-3.  Игорь МИШИН---------------------Симбирск-------------------- 9
 Александр ЯШИН -----------------Волга ------------------------- 9
4.  Рэстэм САФИН ---------------------Симбирск-------------------- 7
5.  Юрий ЧИЖИКОВ ------------------Динамо----------------------- 6

9-й тур (13 января, ФоК «Фаворит»): «Реч-
порт - Альянс» (17.00), «СССР - Торпедо-73» 
(17.50), «Волга-Динамо» (18.40), «Симбирск - 
Волга-НТ» (19.20).

Лидеры себе верны
Первый тур второго круга чемпионата 
области среди футболистов 50+ каких-
либо сюрпризов не преподнес. Лидеры 
турнира - «Симбирск» и «Волга» 
- были верны себе, переиграв, 
соответственно, «Речпорт» (6:1) 
и «Волгу-НТ» (4:0). Идущее на третьей 
позиции в чемпионате «Динамо» 
также не испытало проблем в матче 
против «СССР» - 5:1. Миром разошлись 
«Альянс» и «Торпедо-73» - 1:1.

***
Команда «Симбирск» стала победителем 

турнира памяти Ильдуса Латыпова. Соревно-
вания среди ветеранов (футболисты 50 лет и 
старше) прошли в УСК «Новое поколение» в 
канун Нового года. В финале «Симбирск» со 
счетом 3:0 переиграл «Волгу» из Чебоксар. 
Бронзовым призером турнира, участие в ко-
тором приняли шесть команд, стало ульянов-
ское «Динамо».
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«Чемпион» 6+

«ЧЕМПИОН» побеседовал 
с одним из лидеров и лучшим 
бомбардиром ульяновской 
«Спарты», играющей в чемпионате 
СХЛ, - центральным нападающим 
Никитой ЛУГАНЦЕВЫМ. 
В девяти матчах 21-летний 
форвард набрал 17 очков за 
результативность по системе  «гол 
+ пас». В его активе пять шайб и 
12 результативных передач.

- никита, как получилось, что 
уроженец Ульяновска начал гонять 
шайбу в Сибири?

- Вскоре после моего рождения 
наша семья переехала в Мегион - это 
город в Ханты-Мансийском автоном-
ном округе. Там мы прожили несколь-
ко лет, и когда мне исполнилось пять, 
родители отвели меня в единственно 
доступную там спортивную секцию, 
и это была секция хоккея.

- Был ли шанс, что ульяновский 
юноша будет играть в хоккей с мя-
чом? и как вообще относишься 
к этому виду спорта?

- Я знаю, что есть такая разновид-
ность хоккея. По-моему, достаточ-
но неплохая игра, но пристально за 
хоккеем с мячом я никогда не следил 
и возможностей им заниматься у меня 
не было.

- Ты обучался хоккею в несколь-
ких регионах страны. А сам себя 
воспитанником какой хоккейной 
школы считаешь?

- Да, я занимался в спортивных 
школах трех регионов, но считаю 
себя воспитанником хоккейной школы 
«Северсталь», где я тренировался с 
13 и до 19 лет.

- Что стало решающим аргу-
ментом в пользу того, чтобы осе-
нью 2022-го присоединиться к 
ХК «Спарта»?

- До этого я играл в Череповце, 
но меня подвели травмы, из-за ко-
торых пришлось закончить спортив-
ную карьеру. Кроме Ульяновска, были 
и другие варианты, но из-за нежела-
ния оставаться в профессиональном 
спорте я выбрал студенческую коман-
ду родного города, которая дает воз-
можность не только играть на доста-
точно хорошем уровне, но и получать 
высшее образование.

- Почему в качестве игрово-
го номера выбрал «футбольную» 
десятку?

- В свое время под этим номером 
играл знаменитый нападающий сбор-
ной России и клубов НХЛ Павел Буре. 
Когда я только начинал занимать-
ся хоккеем, родители хотели, чтобы 
у меня тоже была «десятка». С тех 
пор она ко мне и привязалась. Я счи-
таю, номер оказался удачным.

- изменилась ли твоя роль 
на игровой площадке после пере-
хода в ульяновскую команду?

- Да, изменилась. В предыдущей  
команде - череповецком «Алмазе», 
который играет в МХЛ - у меня было 
больше оборонительных функций 
на льду. А в «Спарте» тренер сразу 
дал понять, что я должен выходить 
на лидирующие позиции и забивать 
голы, отдавать голевые передачи. 
Я считаю себя универсальным хокке-
истом, поэтому мне не сложно пере-
строиться, если тренер просит поме-
нять локацию на игровой площадке.

- Как бы ты оценил выступление 
«Спарты» в дебютном сезоне СХЛ 
после первых девяти матчей (седь-
мое место среди 11 команд Запад-
ной конференции с восемью на-
бранными очками)?

- Для команды-новичка результат 
в принципе нормальный, но я лично 
не очень доволен. Хотелось бы сы-
грать лучше. Самое главное, мы зна-
ем, что можем прибавить. Думаю, так 
и будет.

- Какие игровые качества счи-
таешь сильнейшими у себя, а в 
каких должен в первую очередь 
прибавлять?

- Наверное, цепкость на льду и уме-
ние играть в правильный хоккей 
на своей позиции - одни из главных 
моих преимуществ. А добавлять нуж-
но в голевом чутье. Правда, не знаю, 
можно ли это натренировать или это 
просто должно быть дано. В любом 

случае, в каждой смене каждого мат-
ча стараюсь принести максимум поль-
зы своей команде.

- игроки, чьи примеры вдохнови-
ли тебя на занятие хоккеем?

- Таких игроков нет, потому что 
в этот вид спорта я попал совершенно 
случайно. Ехали записываться на ка-
рате, но там не оказалось тренера, и я 
пошел на хоккей.

- Твоя версия троих лучших хок-
кеистов России и мира прямо 
сейчас?

- Никита Кучеров (правый крайний 
нападающий «Тампа-Бэй Лайтнинг» 
- Прим. А. А.), Натан Маккиннон (цен-
трфорвард «Колорадо Эвеланш» - 
Прим. А. А.) и Коннор Макдэвид (цен-
трфорвард «Эдмонтон Ойлерз» - 
Прим. А. А.).

- Впечатления от первых домаш-
них матчей, их атмосферы?

- Нам понравилось, как организо-
вали поддержку команды в первых 
двух домашних матчах сезона. Но хо-
телось бы чуть больше вовлеченно-
сти со стороны болельщиков. Может, 
они пока не привыкли или стесняют-
ся. С другой стороны, большой хоккей 
в Ульяновске только зарождается, и я 
думаю, со временем мы дадим шума 
на трибунах.

- игроки «Спарты» тренируют-
ся в режиме профессионалов. Как 
удается при этом совмещать хок-
кей и учебу в УлГПУ?

- Мы берем задание у наших пре-
подавателей и стараемся их вовремя 
выполнять. Но если возникают какие-
то проблемы с учебой, приходится 
поднапрячься. Так и справляемся.

Беседовал Александр АГАПОВ

За помощь в организации это-
го интервью газета «ЧЕМПИОН» 
выражает благодарность адми-
нистратору ХК «Спарта» Дарье 
Вишняковой.

«Хоккей с шАйбой. сХл. Из первых уст

Никита Луганцев: «Взял десятый 
номер по примеру Павла Буре»

Максим КОСОЛАПОВ 
и Игорь ЗАХАРЧЕНКО 
стали победителями 
парного турнира 
«Кубок президента 
УлГУ», который в ФОКе 
госуниверситета прошел 
уже в 18-й раз.

Юрий ОЩЕПКОВ

Последние четыре года 
у турнира своя фишка - 
пары формируются сле-
пым жребием (но соглас-
но рейтингу - по принципу 
«сильный играет в дуэте со 
слабым»). В этот раз сме-
шанных пар набралось 10. 
Играли сначала «по груп-
пам», затем традиционный 
плей-офф. Лучше всех эту 
дистанцию прошла пара 

Косолапов-Захарченко 
- у них 7 побед в 7 встре-
чах. Хотя в финале все 
могло и быть по-другому. 
Их соперники - Николай 
Горбенко-Павел Козлов - 
выиграли первый сет (7:5) 
и были близки к тому, что-
бы забрать второй, ведя 
в счете 5:3. «У Косолапо-
ва мощнейшая подача, но 
нам удался брейк на его 
подаче, - говорит опытный 
Николай ГОРБЕНКО. - По-
вели 5:3, казалось, своего 
не упустим, но не тут-то 
было. Соперник совершил 
красивый комбэк - 5:7, 
а затем и выиграл супер 
тай-брейк - 10:4».

Бронзовым призером 
турнира стал дуэт в соста-
ве Сергея Васина и Ильга-
ма Зинурова.

«теННИс Чемпионов выявил супер тай-брек
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Финалисты «Кубка президента УлГУ»-2024 (слева 
направо): Максим Косолапов, Игорь Захарченко,  
Николай Горбенко, Павел Козлов.
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Невосполнимая 
утрата…

На 31-м году жизни ско-
ропостижно скончался 
тренер высшей категории 
по тяжелой атлетике илья 
ТАРАСоВ.

Невосполнимая потеря 
для всего регионального 
спорта. Тарасов был пре-
зидентом РФСОО «Феде-
рация функционального 
многоборья Ульяновской 
области». 

Тренерскую карьеру начал с 2014 года как тренер по кроссфи-
ту и функциональному многоборью. С 2020 года работал тренером 
по тяжелой атлетике в Училище олимпийского резерва. Подготовил 
трех мастеров спорта России, восемь кандидатов в МС. Две ученицы 
Ильи Юрьевича входят в состав сборной команды РФ.

Газета «ЧЕМПИОН», спортивная общественность региона выра-
жают искренние соболезнования родным и близким в этот тяжелый 
момент.

«соболезНовАНИе


